

ごみゼロくん



とスリムくん



の、

## ふほうとうき 不法投棄ってなに？

ふほうとうき  
不法投棄の写真



ふほうとうき  
:(ごみゼロくん)「不法投棄」っていったいどういうことなの？



いえ がっこう  
:(スリムくん) みんなの家や学校で、いらなくなったものがあつたら、  
き 決められたルールどおりに、ごみ (廃棄物) を出すよね？世の中には  
こういったルールを <sup>まも</sup>守らないで、山や野原に、自分勝手にごみを捨てて  
しまう人がいるんだ。これを「不法投棄」っていうよ。人のあまり通ら  
ない山道にダンプカーでごみを <sup>はこ</sup>運んで、谷に捨てちゃうことも、歩いて  
いて道路にちょっと <sup>す</sup>ポイ捨てることも、それに、ごみ捨てるに <sup>す</sup>困って自  
分の土地にごみを埋めちゃうなんてことも不法投棄だよ。



こま  
: え～！！そんなことされたら、みんな <sup>こま</sup>困っちゃうよ。



す <sup>あくしゅう</sup>  
: 捨てられたごみが風でとばされたり、悪臭がしたりすることもあるし、  
雨がふってごみが海まで <sup>なが</sup>流されちゃうこともあるんだ。動物さんがごみ  
<sup>まちが</sup>  
を間違えて食べて、のどにつまらせてしまうこともあるんだよ。



それは大<sup>たいへん</sup>変<sup>わる</sup>！そんな悪いことしたらどうなるの？



不法投棄<sup>ふほうとうき</sup>で警察<sup>けいさつ</sup>に逮捕<sup>たいほ</sup>されたら、最大<sup>さいだい</sup>で3億円<sup>おくえん</sup>の罰金<sup>ばっきん</sup>になることもあるし、会社<sup>かいしゃ</sup>の許可<sup>きよか</sup>が取り<sup>とりけ</sup>消<sup>じぎょう</sup>されて事業<sup>かいしゃ</sup>ができなくなって、会社<sup>かいしゃ</sup>がつぶれちゃうこともあるんだ。



そんなことになるなら、怖<sup>こわ</sup>くて不法投棄<sup>ふほうとうき</sup>なんてできないけどな～。



不法投棄<sup>ふほうとうき</sup>させないために、山形県<sup>やまがたけん</sup>ではパトロール<sup>ちゅうい</sup>や注意<sup>かんぱん</sup>する看板<sup>かんばん</sup>を立てたり、不法投棄<sup>ふほうとうき</sup>を見つけた人<sup>つうほう</sup>から通報<sup>きょうりよく</sup>してもらうよう協力<sup>きょうりよく</sup>してもらったりしているよ。だけどもっとひどい場所<sup>ばしょ</sup>には監視<sup>かんし</sup>カメラをつけたり、車<sup>は</sup>が入れないようにロープ<sup>は</sup>を張<sup>は</sup>ったり、道路<sup>は</sup>のそばにフェンス<sup>た</sup>を建てたりして、不法投棄<sup>ふほうとうき</sup>ができないようにしなきゃならなくなるんだ。



一部の<sup>いちぶ</sup>悪い人<sup>わる</sup>のために、せっかくのきれいな景色<sup>けしき</sup>がフェンスで見えなくなったり、カメラ<sup>みは</sup>で見張<sup>みは</sup>られたりするなんていやだな～。



あとは、きれいなお花<sup>はな</sup>畑<sup>たけ</sup>よりも、ほったらかし<sup>ざっそう</sup>で雑草<sup>ばしょ</sup>だらけの場所<sup>ばしょ</sup>のほうが捨てられやすいから、みんなできれいに管理<sup>かんり</sup>することも大切<sup>たいせつ</sup>だね。不法投棄<sup>ふほうとうき</sup>をそのままにしておくと、悪い人<sup>わる</sup>がマネ<sup>つぎつぎ</sup>をして次々<sup>す</sup>と捨てられてしまうこともあるから、捨てた人<sup>す</sup>や誰<sup>だれ</sup>のごみなのかわからないようなときは、土地<sup>とち</sup>の持ち主<sup>も</sup>や地域<sup>ぬし</sup>の人<sup>ちいき</sup>と県<sup>けん</sup>、市<sup>し</sup>町村<sup>ちょうそん</sup>、会社<sup>かいしゃ</sup>などで協力<sup>きょうりよく</sup>して片づ<sup>かた</sup>けるときもあるよ。だけど、せっかく片づ<sup>かた</sup>けても、すぐ<sup>べつ</sup>にまた別<sup>べつ</sup>の場所<sup>ばしょ</sup>で不法投棄<sup>ふほうとうき</sup>された場所<sup>ばしょ</sup>がみつかったりしてなかなか無<sup>な</sup>くならないんだ。

 : そんなの許せない！せっかく苦勞して片づけたのに、またすぐ捨てられるなんて！！どうして不法投棄はなくなるのかな？

 : 原因はいろいろあるけど、ごみをルールどおりに処分するのがめんどくさかったり、処分のためのお金をケチったりしているのかもね。また、ごみをきちんと処分するための「処分場」が、地域のみんなの反対で建設できなくなると、ごみをルールどおりに処分できるところがなくなって、不法投棄が増えてしまうなんてこともあるかもしれないね。

 : そっかあ。ルールを守ってごみをきちんと処分したくても、持っていき処分場がないと困るなあ。他にはどんな原因があるのかな？

 : ごみの分別がめんどくさいのかなあ。でも分別もしやすいように商品を作るときから同じ材料を使ったり、材料ごとに分別しやすいようにマークをつけたりする工夫もされているよ。あと、ジュースの缶のプルタブが取れないように変わったなんていうのも、ポイ捨てをへらすよいアイデアだったよね。

 : いろいろ工夫しているんだね。他にはどんなアイデアがあるかな？

 : あとは、お店に空きビンや空きカンを持っていくとお金がもらえたり、ルールを守ってきちんとごみを処分するとエコポイントがもらえたり、今まではごみだったものが、最近は何ものを作る材料として買ってもらえるような技術も発明されているから、ルールを守ってごみを処分すると「みんなが得をして嬉しくなっちゃう」仕組みも、不法投棄をへらすのに役立つかもね。

 :なるほど～。「不法投棄はダメ！！」ってきびしく言うだけより、お得で  
うれ  
嬉しいことがあるとみんな頑張れちゃうかも。

 :「ごみを捨てるな！」だけでなく、「きれいに使ってくれてありがとう」  
つか  
って書くのもいいかもね。道で会った知らない人にも「こんにちは」つ  
か  
てあいさつするよな、仲のいい地域づくりをすれば「他の人の土地に  
なか ちいき  
ごみを捨てちゃおう。」なんて悪い気持ちもなくなるかも。

 : いろいろなアイデアがあるんだね。自分の家や学校でできることも、も  
じぶん いえ がっこう  
っとありそうだな。僕もなにかいいアイデアがないか、考えてみよう  
かんが  
っと！

 :イメージをふくらませて、自由にいろいろなアイデアを  
じゆう  
考えてみてね！  
かんが  
いつかそのアイデアが実現して、不法投棄のない、きれいな山形県に  
じつげん ふほうとうき やまがたけん  
なるかもしれないよ！！

かいしゅう ようす  
ごみの回収の様子

